

Newsletter

Nr. 6 / Juni 2022

Buchungsfenster für Französischateliers wieder offen!

Französischlehrpersonen können ihre Klasse ab sofort für das Herbstsemester niederschwellig für Französischateliers anmelden. Die Kosten für die Atelierleitung werden von der Bildungsdirektoren-Konferenz Zentralschweiz (BKZ) übernommen. Ein kleiner Unkostenbeitrag von Fr. 50.- wird von der jeweiligen Schule getragen. Zum Angebot: www.allons-y-parlons.ch.

Sprachentagung 2022

Die Sprachentagung 2022 der Nordwestschweizerischen Erziehungsdirektorenkonferenz, der Erziehungsdirektorenkonferenz der Ostschweizer Kantone und des Fürstentums Liechtenstein und der BKZ findet am Samstag, 3. September 2022 im Volkshaus in Zürich statt. Dabei wird das Thema „*Digitaler Wandel im Sprachenunterricht – Innovation oder Irritation*“ aus verschiedenen Blickwinkeln beleuchtet und diskutiert. Die Tagung richtet sich an interessierte Lehrpersonen der Volksschule und Sekundarstufe II, Dozierende in der Aus- und Weiterbildung an Pädagogischen Hochschulen, Schulleiterinnen und Schulleiter der Volksschule und der Sekundarstufe II, Mitglieder der Arbeitsgruppe Sprachen D-CH, Mitglieder der Koordinationsgruppe Sprachen EDK, Personen aus den kantonalen Verwaltungen und weitere interessierte Personen. Die Anmeldung ist bis am 2. August 2022 [online](#) möglich.

BarCamp-Tagung für Lehrpersonen und Schulleitungen Movetia

Die Agentur des Bundes und der Kantone zur Förderung von Austausch und Mobilität, organisiert am 14. September 2022 in Zusammenarbeit mit ProfilQ ihre zweite Tagung "Oser l'échange". Das Thema der Tagung wird auf dynamische und partizipative Weise angegangen. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer können ihre eigenen inhaltlichen Ideen einbringen oder sich einfach an den Diskussionen beteiligen, die von den anwesenden Personen angeregt werden. Das Ziel ist es, neue Wege zu finden oder bereits umgesetzte Ideen zur Entwicklung des Schweizer Schulsystems zu vertiefen und auszutauschen. [Anmeldungen](#) sind bis zum 4. September 2022 möglich.

musicBox - Tanzen mit Luca Hänni

In dieser musicBox-Folge können sich Schülerinnen und Schüler auf der Bühne so richtig austoben. Damit der Auftritt gelingt, stellt musicBox das Show-Talent Luca Hänni zur Seite. Luca Hänni singt, komponiert und spielt nicht nur mehrere Instrumente, er liebt auch das Tanzen. Sein tänzerisches Können hat er in TV-Shows wie «Let's Dance» bewiesen. Zu Luca Hännis Song «There for you» lernen die Schülerinnen und Schüler einfache Tanzelemente und setzen sie zu einer Choreographie zusammen. Also nichts wie los, Pulte und Stühle zur Seite schieben oder gleich den Auftritt in der Aula planen. Und nicht vergessen: Mit Prof. Mathieu ein schickes Stirnband für die schweisstreibenden Tanzlektionen nähen! Zur aktuellen Folge <https://musicbox.ch/guest/song/haenni>.

Spiel Mikroabenteuer-Generator – lanciert von www.movetia.ch

Jedes Mikroabenteuer ist eine kleine Austausch Erfahrung. Das Spiel schafft Gelegenheiten, Herausforderungen zu meistern, das Selbstvertrauen zu stärken und die gewohnte Umgebung mit neuen Augen (wieder) zu entdecken. Konzipiert für Kinder von 10-12 Jahren (5./6. Klasse), in der Schule oder mit der Familie. Mit dem [Mikroabenteuer-Generator](#) erleben die Spielerinnen und Spieler Situationen und Herausforderungen, die häufig bei einem Austausch auftreten. Das Spiel motiviert, die Welt zu entdecken, neugierig zu sein und sich für Austausch zu interessieren.

Nichts soll verloren gehen

[Die Kreislaufwirtschaft](#) fasziniert, denn sie verspricht Lösungen für eine nachhaltige Zukunft. Doch worum geht es dabei wirklich? Und wie kann man das Thema Kreislaufwirtschaft in den Unterricht auf allen Stufen integrieren? [éducation21](#) hat ein [Themendossier](#), eine Ausgabe des Praxismagazins [ventuno](#) sowie ein [Erklärvideo](#) aufbereitet, um die Kreislaufwirtschaft in der Schule und im Unterricht an Bildung für Nachhaltige Entwicklung (BNE) orientiert zu beleuchten.

Freelance Contest 2022/2023 für die Sekundarstufe I

Nach drei Jahren findet der [Freelance Contest 22/23](#) wieder statt. Der Wettbewerb ist nebst den Unterrichtseinheiten und der Freelance-Agenda die dritte Säule von «[Freelance](#)» – das Präventionsprogramm für die Sekundarstufe I zu den Themenbereichen Tabak-Alkohol-Cannabis und Digitale Medien. Dieses Jahr können Schülerinnen und Schüler Präventionsbotschaften zu allen Freelance-Themen in den Bereichen Sucht und Digitale Medien entwerfen – in Form von Plakatideen. Die besten werden im Anschluss mit jungen Grafikern professionell umgesetzt und veröffentlicht. Eingabefrist ist der 10. November 2022; der Juryentscheid Ende November. Den [Teilnahmetalon](#) sowie Hilfsmittel und Leitfäden finden Sie auf www.be-freelance.net. Kontakt bei Fragen oder für weitere Informationen: vanessa.wettstein@sz.ch.

„Man muss viel gelernt haben, um über das,
was man nicht weiss, fragen zu können.“

Jean Jacques Rousseau